Fecha 08/11/2024 Audiencia \$8,944,966 Tirada: Vpe pág:

Vpe:

Vpe portada:

126.654 \$20.570.976 Difusión: 126.654 \$20.570.976 Ocupación: 43,48%

Sección: Frecuencia: 0

320.543

regreso



Pág: 4

Cuando asuma el próximo 25 de enero

Cerrar la frontera sur y más exploración petrolera: las primeras medidas que promete Trump

No enfrentará grandes obstáculos para impulsar sus políticas, con mayoría republicana en el Senado y probablemente en la Cámara.

EVA LUNA GATICA

1 Presidente electo Donald Trump y su equipo ya delinean sus prime-ros 100 días en la Casa Blanca, con en el control de la frontera sur, el alza de los arance-les, una rebajar de impuestos y un nuevo impulso a la producción energética, particularmente en la exploración petrolera, como prio-

Trump planea promulgar en su "primer día" dos decretos, uno para "cerrar" la frontera con México y otro para impulsar la perforación de petróleo para rebajar los precios, dijo Jason Miller, asesor del mandatario electo a Politico.

La inmigración y la frontera fueron temas centrales de la agenda de Trump durante la campaña electoral. Y en ese marco, prome-tió expulsar en masa a los 11 millones de extranieros que están en situación irregular en el país, en lo que asegura será la "mayor deportación" de la historia de EE ÚIU además de prometer que sellará la frontera con México y seguirá construyendo el muro entre am-

Para llevar a cabo estas medidas ha prometido construir campos de detención, consigna Politico; contratar a miles de agentes fron-terizos más; canalizar el gasto mi-litar hacia la seguridad fronteriza e invocar la Ley de Enemigos Ex-tranjeros de 1798 para expulsar a miembros de bandas criminales.

La serie de medidas conllevaría varios desafíos legales, señala el Washington Post, y un fuerte costo para la economía estadounidense. Un estudio publicado en octubre por la ONG American Immigration Council evalúa el costo global de sus medidas migratorias en 88.000 millones de dólares por año. Aun así, en una entrevista ayer al canal NBC, el nuevo mandatario señaló que "asegurar" la frontera será su prioridad y que no es "una cues-tión de precio". Según la BBC, incluso si se pue-

de avanzar legalmente con las de-portaciones masivas, las autorida-des tendrían que lidiar con enor-



EL REPUBLICANO aseguró ayer que la seguridad en la frontera sur será una de sus prioridades

FISCAL ESPECIAL

El Presidente electo ha dicho que "despediría en dos segundos" al fiscal especial Jack Smith, quien ha liderado la investigación en su contra por injerencia electoral de 2020 y por el asalto al Capitolio.

mes desafíos logísticos, sobre todo en los casos que no son migrantes detenidos en la frontera. Los grupos de extranjeros que deben ser deportados desde el interior de Estados Unidos son, en su abrumadora mayoría, aquellos con antecedentes penales o considerados amenazas a la seguridad nacional, lo que plantea una dificultad.

Pero, "especialmente en el tra-mo de la frontera en Texas, el Presidente Trump contará con socios locales que estarán dispuestos y serán capaces de ayudar a la ad-ministración a aplicar su mano dura a lo largo de la frontera", dice a "El Mercurio" Patrick Schoettmer, profesor de política esta-dounidense de la Universidad de

"Militante" del petróleo

La otra promesa inmediata de Trump —un partidario de las energías fósiles y "militante" del petróleo barato— es una amplia-ción de los permisos de perfora-

ción de los permisos de perfora-ciones para exploraciones de pe-tróleo y gas en el país, con el obje-tivo de reducir los precios de la energía y la inflación en general. Trump acusa a Biden de haber limitado al sector petrolero, al im-pedirle —según él—producir a pleno, aunque Estados Unidos ge-nera actualmente más de 13 millo-nes de harriles diarios de crudo. nes de barriles diarios de crudo, un récord.

Para la industria son noticias

que generan ambivalencia.

"Tendremos un gobierno que trabajará con la industria estadou-nidense del gas y el petróleo, y no los llamará aprovechadores o ma-nipuladores de precios como lo hi-zo (Joe) Biden", reaccionó Andy Lipow, analista de Lipow Oil As sociates, según France Presse.

"Estamos impacientes de cola-borar con él (Trump) y su gobier-no sobre temas importantes relativos a la producción permanente de petróleo y gas en EE.UU.", afir-mó de su lado Jeff Eshelman, director de la organización profesio-nal Independent Petroleum Association of America.

Pero "el problema no es la regu-lación, son los mercados", acota Bill O'Grady, de Confluence Investment Management. "Los ac cionistas (de las compañías petroleras) no quieren (que aumenten su producción) porque valoran sus ganancias", sostuvo. Un alza de la producción crearía una so-breoferta de barriles en un mercado ya preocupado por una de-

manda incierta de crudo, en particular en China. Este combo podría aplastar los precios, en momentos

en que los economistas esperan una apreciación de dólar. En aspectos relacionados,

Trump también se comprometió a perseguir las políticas climáticas que ha bautizado como la "nueva estafa verde", así como suprimir en su primer día todas las regula-ciones del actual Presidente Joe Biden para incentivar la fabricación de vehículos eléctricos. Escéptico del cambio climático, se comprometió a cerrar de nuevo la puerta al Acuerdo de París como ya lo hizo en su primera presidencia.

"Para mi, 'aranceles' es una muy linda palabra"

Más allá de la inmigración, comenta el profesor Schoettmer, "abordar las cuestiones económicas también será sin duda una prioridad máxima". Trump adelantó que impondrá

un sistema de aranceles de 10% a

20% a la importación de la mayor 20% a la importación de la mayor parte de los productos extranje-ros. "Para mí, 'aranceles' es una muy linda palabra", dijo durante la campaña electoral. Entre los países afectados esta-

ría México al que promete impo-ner gravámenes a la mayor parte de sus productos, si ese gobierno no logra frenar la "llegada de cri-minales y drogas al país". Esto po-dría hacerlo argumentando la defensa de la seguridad nacional, al-go que hizo en su primer mandato y que también podría afectar a los roductos chinos. Otras medidas económicas in-

cluyen recortes de impuestos y la eliminación de los impuestos sobre las propinas y sobre los pagos que reciben de la Seguridad Social los pensionados.

Sin embargo, hay una facción del partido del Presidente que se siente incómoda con el alto nivel de deuda y el continuo gasto de-ficitario del gobierno federal, por lo que ese podría ser un factor limitante que hará que la parte económica de la agenda tome forma más lentamente", comenta Schoettmer

Cambios sin contrapeso

Los expertos no dudan que cumpla con varias medidas. En 2017, en sus primeras semanas en el cargo, firmó varias órdenes ejecutivas para concretar algunas de sus principales promesas de campaña, como iniciar la construcción del muro fronterizo con México y retirar a EE.UU. de la Asociación Transpacífica (TPP, hoy conocido como CPTPP).

"Si los republicanos obtienen

una mayoría en la Cámara Baja, sumada a su mayoría en el Senado, más una Corte Suprema muy amigable que pueda determinar la constitucionalidad de sus acciones, sumado al fallo judicial ante-rior que aumenta enormemente el poder v la inmunidad del Poder Ejecutivo, no veo casi ningún obs-táculo para cualquier cosa que Trump quiera hacer", señala a este diario Steffen W. Schmidt, profe-sor de Ciencias Políticas de la Universidad Estatal de Iowa